

**POLA ASUH KELUARGA PADA REMAJA YANG
DITINGGAL MERANTAU ORANG TUA (STUDI KASUS
DI DESA SUMBERMULYO KECAMATAN WINONG
KABUPATEN PATI JAWA TENGAH)**



**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Ilmu Dakwah dan Komunikasi Islam**

Oleh :
Ahmad Zainuri
NIM. 1540120034

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Ahmad Zainuri
 NIM : 1450120034
 Fakultas : Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
 Judul : "Pola Asuh Keluarga Pada Remaja Yang Ditinggal Merantau Orang Tua (Studi Kasus: Di Desa Sumbermulyo Kecamatan Winong Kabupaten Pati Jawa Tengah)".

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 05 juli 2019 sampai dengan 23 Januari 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Januari 2020

Hormat kami,

Dosen Pembimbing I

Dr. Masturin, M.Ag.

NIP. 197004032001121001

Dosen Pembimbing II

Hasan Bastomi, M.Pd.I

NID. 198809281034042016



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Ahmad Zainuri /NIM 1450120034
 Fakultas/Prodi : Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam/
 BKI
 Judul : **“Pola Asuh Keluarga Pada Remaja Yang Ditinggal Merantau Orang Tua (Studi Kasus:Di Desa Sumbermulyo Kecamatan Winong Kabupaten Pati Jawa Tengah)”**.

Telah diujikan pada tanggal 14 Februari dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	21/02/2020	
<u>Riza Zahrial Falah, M.Pd.I</u> NIP. 198901062015031002 Penguji II	22/02/2020	
<u>Umi Qodarsasi, S.IP., M.A</u> NID. 198908202007092017 Sekretaris/Penguji III	21/02/2020	
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dosen Pembimbing I	25/02/2020	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I</u> NID.198809281034042016 Dosen pembimbing II	23/02/2020	
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas	25/02/2020	

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Ahmad Zainuri
NIM : 1450120034
Jurusan/Prodi : Fakultas Dakwah dan Komunikasi/ BKI
Judul Skripsi : **“Pola Asuh Keluarga Pada Remaja Yang Ditinggal Merantau Orang Tua (Studi Kasus : Di Desa Sumbermulyo Kecamatan Winong Kabupaten Pati Jawa Tengah)”**

Menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atau kutipan orang lain yang terdapat di dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 27 Januari 2020

Penulis,



Ahmad Zainuri
NIM. 1450120034

ABSTRAK

Ahmad Zainuri, (NIM: 1540120034), Pola Asuh Keluarga Pada Remaja yang Ditinggal Merantau Orang Tua, Studi kasus: di Desa Sumbermulyo, Kecamatan Winong, Kabupaten Pati Jawa Tengah.

Keluarga merupakan kelompok sosial yang pertama dan utama, tempat keluarga berinteraksi secara sosial. Pola asuh dalam keluarga memiliki nilai strategis dalam pembentukan kepribadian anak melalui nilai dan norma dari orang tuanya. Pola asuh tersebut bisa berjalan dengan baik mana kala orang tuanya mengasuh secara langsung.

Tujuan dari penelitian ini untuk mendeskripsikan ,(1) pola asuh keluarga pada remaja yang ditinggal merantau orang tua, (2) factor pendukung dan factor penghambat pola asuh keluarga yang ditinggal merantau orang tua.

Penelitian ini berjenis penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif dengan tehnik pengumpulan data. Semua data dianalisis menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif dengan cara pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan kesimpulan guna menghasilkan data tentang PolaAsuh Keluarga pada Remaja yang Ditinggal Merantau Orang Tua, Studikasu: di Desa Sumbermulyo, Kecamatan Winong, Kabupaten Pati Jawa Tengah.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, **Pertama**, terdapat 2 pola asuh yang terdapat pada remaja yang ditinggal merantau antara lain, Pola asuh demokratis yaitu orang tua memberi kebebasan pada anak untuk berkreasid dan mengeksplorasi berbagaihal sesuai dengan kemampuan anak dengan sensor batasan dan pengawasan yang baik dari keluarga. Pola Asuh Permisif ditunjukkan dengan orang tua cuek terhadap anak, orang tua asuh membiarkan anak asuh nya untuk melakukan kegiatan yang akan dilakukan seperti main tidak ingat waktu, dan tidak belajar. Di dalam rumah pun tidak diberlakukan perjanjian-perjanjian atau tata tertib yang mengatur keseharian anak, pengontrolan pada anak tidak ketat, tidak ada hukuman yang berat saat anak melakukan kesalahan, mengakibatkan anak menjadi lebih bebas. **Kedua**, factor pendukung pola asuh remaja yang ditinggal merantau di Desa Sumbermulyo, Kecamatan Winong, Kabupaten Pati yaitu status social ekonomi orang tua, kepribadian orang tua asuh yang baik, dan factor lingkungan yang baik juga menjadi bagian dari factor pendukung Karena anak belajar dari lingkungan sekitarnya. Sedangkan factor penghambat pola asuh di Desa Sumbermulyo yaitu usia orang tua asuh rata-rata di Desa Sumbermulyo 50 tahun keatas sehingga pengawasan orang tua asuh tidak terlalu baik, kebanyakan yang dipercaya untuk mengasuh adalah kakek atau nenek yang latar belakang pendidikannya kurang baik sehingga pola asuh yang dilakukan kurang maksimal. selain itu faktor ekonomi dan lingkungan juga menjadi faktor penghambat.

Kata Kunci : Pola Asuh, Remaja, Orang tua

MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا قُوًا أَنفُسِكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقُودُهَا النَّاسُ وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا
مَلَائِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ وَيَفْعَلُونَ مَا يُؤْمَرُونَ ﴿٦﴾

Artinya : “Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan”.(QS. At-Tahrim : 6)¹

¹Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan terjemahannya*, (Semarang: Thoha Putra, 1989),951.

PERSEMBAHAN

Dalam perjuangan mengarungi samudra ilahi tanpa batas, dengan keringat dan air mata kupersembahkan karya tulis skripsi ini teruntuk orang-orang yang selalu hadir dan berharap keindahan-Nya. Bagi mereka yang tetap setia berada di ruang dan waktu kehidupan.

Puji syukur alhamdulillah dan dengan segala kerendahan hati, kupersembahkan karya kecilku ini untuk:

- ❖ Persembahan yang tertinggi hanyalah kepada Allah SWT, karena hanya dengan ridho-Nya semua dapat terjadi.
- ❖ Nabi Muhammad SAW sebagai Sang Inspirator hidup.
- ❖ Panutan hidup, Bapak kamijan dan Ibuk Sumi yang senantiasa mendoakan, mensupport dan membimbing dalam kehidupan yang lebih bahagia.
- ❖ Segenap Keluargaku dan juga saudara-saudaraku yang selalu mendoakan dan memberi dukungan dalam penyusunan skripsi ini.
- ❖ Semua Perangkat Desa dan Masyarakat Desa Sumbermulyo

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah, puji syukur bagi Allah SWT, yang memberikan curahan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu. Semoga kelak di yaumul qiyamah kita semua diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafa'at dari beliau. Amin. Skripsi yang berjudul : “POLA ASUH KELUARGA PADA REMAJA YANG DITINGGAL MERANTAU ORANG TUA (STUDI KASUS DI DESA SUMBERMULYO KECAMATAN WINONG KABUPATEN PATI JAWA TENGAH)” ini telah disusun dengan sungguh- sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Prodi Manajemen Bisnis Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis menyadari bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Hasan Bastomi M.Pd.I selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga, dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen/staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu tercinta yang telah memberikan pendidikan karakter, selalu memberikan keleluasaan kepada penulis

serta saudara-saudaraku yang dengan tulus dan ikhlas memberikan dukungan dan doanya.

7. Semua teman-temanku BKI-LK senasib seperjuangan, terima kasih atas segala kerjasamanya, bantuan, saran dan kritiknya yang membangun serta kebersamaannya suka dan duka yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.
8. Semua pihak yang telah membantu, membimbing, dan mendukung penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna, karena "*tak ada gading yang tak retak*". Oleh karenanya, tegur sapa yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Untuk itu, saya sampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya. Semoga karya ini bermanfaat bagi para pendidik pada khususnya, serta masyarakat pada umumnya.

Kudus, 27 Januari 2020

Penulis



Ahamad Zaenuri
NIM: 1540120034